
Página 1 de 7 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

ATA DA QUINQUAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, SEGUNDO 

SEMESTRE, DO QUARTO ANO LEGISLATIVO, NO SEGUNDO BIÊNIO 

(2019/2020), DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA (2017/2020) DA 

MUNICIPALIDADE NA CÂMARA MUNICIPAL DA SERRA, QUE SE REALIZOU 

NA QUARTA-FEIRA, DIA VINTE E CINCO, MÊS DE NOVEMBRO, ANO DOIS 

MIL E VINTE, ÀS DEZESSEIS HORAS (25/11/2020, 16H00MIN). 

MESA DIRETORA/VEREADORES: 

Presidente:  Rodrigo Márcio Caldeira – PRTB;  

1º Vice-Presidente: Aécio Darli de Jesus Leite – PT; 

2ª Vice-Presidente: Cleusa Paixão da Silva – PMN; 

1º Secretário: Roberto Ferreira da Silva – PROS; 

2º Secretário: Adriano Vasconcelos Rego – PSB. 

Aos vinte e cinco dias, do mês de novembro, ano dois mil e vinte, no 

Palácio “Judith Leão Castello Ribeiro”, Sala das Sessões “Flodoaldo Borges 

Miguel”, Rua Major Pissarra, 245, nesta cidade, Estado do Espírito Santo. 

O Senhor Rodrigo Márcio Caldeira, Presidente, reuniu-se em Sessão 

Ordinária, no Segundo Semestre do Quarto Ano Legislativo, Biênio dois mil 

e dezenove, dois mil e vinte (2019/2020), Segunda Parte da Décima Oitava 

Legislatura (2017/2020) da Municipalidade na Câmara Municipal da Serra. 

Registraram-se assinadas as presenças dos Nobres Senhores Vereadores: 

Adilson Maria da Silva, PMB; Adriano Vasconcelos Rego, PSB; Aécio Darli 

de Jesus Leite, PT; Ailton Rodrigues de Siqueira, PSC; Basílio Antônio Neves 

Santos, PSC; Carlos Augusto Lorenzoni, REDE; Cleusa Paixão da Silva, PMN; 

Ericson Teixeira Duarte, REDE; Fábio de Souza Rosa, PSB; Gilmar Dadalto, 

PSDB; José Fábio Araújo dos Santos, PSB; José Geraldo Carreiro, PMB; José 

Geraldo da Vitória, PDT; Miguel Mates Santos, PATRIOTA; Quélcia Mara 
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Fraga Gonçalves, PRB; Roberto Ferreira da Silva, PROS; Robson Miranda, 

PODEMOS; Rodrigo Márcio Caldeira, REDE; Stéfano Sbardelotti de 

Andrade, PSD; e Wellington Batista Guizolfe, DEM. Com as ausências 

registradas dos Vereadores;  Fábio Duarte de Almeida, REDE; Luiz Carlos 

Moreira, MDB e Wanildo Pascoal Sarnaglia, PSD. O assentamento às 

assinaturas registradas encontra-se no Livro de Registro das Frequências 

dos Parlamentares, Número Um (N.º 1), Biênio dois mil e dezenove, dois 

mil e vinte (2019/2020), da Décima Oitava Legislatura, dois mil e 

dezessete, dois mil e vinte (2017/2020). Formou-se a Mesa Diretora. 

Instalaram-se os trabalhos. Ato contínuo, por força da Resolução Nº 198, 

de dezoito de maio do ano dois mil e nove, publicada no Diário Oficial de 

vinte de maio, do ano dois mil e nove, que acrescenta o Artigo 136-A à 

Resolução Nº 95, de vinte e nove de outubro de 1986 (Regimento 

Interno), que dispõe sobre obrigatoriedade à execução dos Hinos 

Nacional, do Estado do Espírito Santo ou do Município da Serra nas 

Sessões Plenárias da Câmara Municipal da Serra. Nesse sentido, neste dia, 

cantou-se o Hino da Serra. Logo após, o Primeiro-Secretário procedeu à 

leitura bíblica em João, Capítulo dezesseis, Versículo trinta e três.  Não 

houve deliberação de Ata. Os parlamentares parabenizaram ao Vereador 

Roberto Catirica pelo seu aniversário.  PEQUENO EXPEDIENTE/MATÉRIAS 

PROTOCOLADAS NA CASA, Parágrafo 1º, Artigo 151 do RI. Sobre a Mesa 

constaram as seguintes Matérias, as quais, neste ato LIDAS, 

posteriormente foram encaminhadas com a anuência do Secretário da 

Mesa Diretora aos devidos Doutos, às Comissões Permanentes e à 

Procuradoria-Geral deste Órgão Legislativo que, durante o prazo 

Regimental, as apreciam, emitem seus Pareceres, a fim de deliberá-las ao 

Plenário. O Primeiro-Secretário, Vereador Roberto Catirica solicitou a 
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inclusão do Projeto de Lei 124/2020. PROJETO DE LEI Nº. 124/2020: 

Dispõe sobre o reconhecimento do gênero musical gospel como uma 

manifestação cultural do município da Serra. Autoria do Vereador Pastor 

Ailton. PROJETO INDICATIVO Nº. 65/2020: Autoriza o Poder Executivo a 

realizar a substituição da iluminação pública atual por iluminação com 

lâmpadas de LED no bairro Manoel Plaza. Autoria do Vereador Guto 

Lorenzoni. PROJETO INDICATIVO Nº. 74/2020: Dispõe sobre a participação 

complementar das instituições privadas com ou sem fins lucrativos de 

assistência à saúde, no âmbito do Município da Serra. Autoria do Vereador 

Aécio Leite. REQUERIMENTO DE VOTO DE PESAR Nº. 25/2020: Requer 

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor José Nilson Maciel Maia. 

Autoria do Vereador Rodrigo Caldeira.  GRANDE EXPEDIENTE/ORADORES 

INSCRITOS. Consoante o Artigo Nº 151, do 3º Parágrafo do RI. 

Inscreveram-se para o pronunciamento os seguintes vereadores: Roberto 

Catirica, Aécio Leite e Pastor Ailton. NO PRIMEIRO 

PRONUNCIAMENTO, o vereador Roberto Catirica saudou a todos da 

Mesa Diretora, aos Edis presentes e ao público que assistem pelo canal do 

Youtube. Iniciou o pronunciamento afirmando que está concluindo o 

mandato com as mãos limpas, com tranquilidade e dignidade. De acordo 

com o Vereador pronunciante, explanou que sempre defendeu os Edis desta 

Casa. Ressaltou a importância de ter sido secretário por dois biênios 

consecutivos. O vereador Roberto Catirica falou que não se curvará ao 

sistema. Expôs que os votos que recebeu nesta eleição foi fruto do trabalho 

dele e de toda a equipe que o cerca; porém, afirmou que durante a 

campanha foi prejudicado por perseguições políticas do atual prefeito da 

Serra; ele afirma que não faz parte do sistema proposto pelo Executivo 

Municipal, e com isto, sofreu várias retaliações. Propôs para a comunidade 

de Nova Almeida, situada na cidade da Serra, que obtivessem no mínimo 
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dois vereadores eleitos. Porém, foi perdida a oportunidade de não obterem 

o mínimo de dois candidatos do bairro de Nova Almeida, apenas um. 

Discorreu que no segundo turno para prefeito da Serra, estará apoiando o 

deputado Sergio Vidigal. Explicou que muito tem dito que o Sergio Vidigal 

poderia ser ficha suja, mas, conforme exposto são apenas acusações 

infundadas. Ressaltou a importância de ter uma nova gestão no executivo 

municipal da cidade da Serra. Apontou que muitos servidores públicos do 

município da Serra estão perdendo os seus cargos por não apoiarem o 

candidato do prefeito Audifax Barcelos para prefeito. O vereador 

pronunciante reiterou que tudo que foi realizado nesta Casa foi em prol dos 

munícipes da Serra. Disse que espera que na próxima gestão o atual 

presidente da Casa continue sendo o vereador Rodrigo Caldeira. Sugeriu 

para que os novos Edis que estão para entrar em 2021 que trabalhem em 

prol do cidadão serrano, e não para auto beneficiar. Em fala pela ordem, o 

vereador Fabão da Habitação ressaltou a fala do Vereador pronunciante 

referente as perseguições políticas do chefe do executivo municipal da 

Serra, apontou que foi um dos que foram mais perseguidos por conta do 

posicionamento que seguiu. Afirmou que o momento atual da cidade da 

Serra é de ter um prefeito com experiência devido a pandemia que está 

sendo vivida nos dias atuais. NO SEGUNDO PRONUNCIAMENTO da 

sessão, o Vereador Aécio Leite cumprimentou os Edis presentes, além da 

mesa diretora assim como os internautas. Disse que cumprirá seu mandato 

até dia 31 de dezembro, parabenizou os vereadores eleitos. Falou que ser 

honesto tem um preço, lamentou que alguns de seus assessores tenham sido 

cooptados por adversários políticos. Afirmou que apesar de não ter sido 

reeleito tem orgulho de poder estar com a cabeça erguido, por não ter se 

vendido, não ter trocado de partido pois acredita na mudança da sociedade 

e na transformação pela educação. Lembrou da luta para fiscalizar 

superfaturamentos em contratos da Prefeitura com diversas empresas. Por 
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fim, lembrou da dificuldade imposta pelo executivo aos que se opunham à 

sua gestão, porem disse que com muito orgulho travou este combate. No 

TERCEIRO PRONUNCIAMENTO, o Vereador Pastor Aílton iniciou 

saudando os Edis presentes, Mesa Diretora e internautas. Falou sobre o 

mandato que termina, dizendo que sai muito maior do que entrou pelo 

conhecimento e experiências adquiridas durante seu mandato. Disse 

também que sai com o sentimento de dever cumprido. Lembrou dos mais 

de sessenta projetos que viraram leis. Desejou sucesso aos que reelegeram, 

assim como os novos vereadores, eleitos no último pleito. Agradeceu aos 

colegas de mandato, dizendo que a vida continua. Citou o Projeto de Lei 

124/2020 que dispõe sobre o reconhecimento do gênero musical Gospel 

como manifestação cultural no município. Citou também um parecer do 

Tribunal de Contas do Estado favorável à empreitada semelhante no 

município de Vila Velha, reconhecendo eventos evangélicos como 

manifestação cultural. Pediu à Mesa Diretora que olhasse com carinho este 

projeto. Por fim desejou uma boa eleição no domingo, dia 29 de novembro, 

e que deus abençoe a cidade. Em FALA PELA ORDEM o Vereador Fabão 

disse que apesar de não ter sido eleito, não se considera perdedor, apesar de 

ter sido o décimo sétimo candidato mais votado no município. Em seguida 

lembrou ao Pastor Aílton um problema médico que o fez ser internado e 

entubado no ano passado, disse que se ele ainda está vivo é porque deus 

tem uma obra na vida do vereador. Em FALA PELA ORDEM, a 

Vereadora Quélcia falou sobre o pleito a Prefeito da cidade, dizendo que já 

apoiou ao candidato Sérgio Vidigal, porém seu apoio agora é para o 

candidato Fábio Duarte. ORDEM DO DIA/MATÉRIAS À DELIBERAÇÃO, 

Artigos: 152; 161; 162 do RI. Matérias liberadas ao Plenário conforme 

Proposições. Antes, porém, feita a chamada, responderam a ela todos os 

Senhores Vereadores que assinaram o Livro próprio de Registro das 

Frequências, Biênio 2019/2020, Nº 01 e permaneceram presentes. VETO 
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Nº. 01/2020: Mensagem Nº 159/2019. Comunica sobre o Veto Total ao 

Autógrafo de Lei Nº 5.133/2019, Projeto de Lei 123/2019 do Vereador 

Stefano Andrade. Veto advindo do Executivo Municipal. Não houve 

discussão, foi à votação. Veto mantido por nove votos favoráveis e dois 

em contrário. VETO Nº. 19/2020: Mensagem Nº 40/2020. Comunica sobre 

o Veto Total ao Autógrafo de Lei Nº 5.190, Projeto de Lei Nº 09/2020 de 

autoria do Vereador Roberto Ferreira da Silva. Veto advindo do Executivo 

Municipal. Não houve discussão, foi à votação. Veto mantido por sete 

votos favoráveis e quatro em contrário. PROJETO INDICATIVO Nº. 

129/2019: Os estabelecimentos privados ou públicos localizados no 

Município, devem reservar um por cento do total de vagas, a fim de 

atender as pessoas com transtorno de Espectro Autista, como especifica e 

dá outras providências. Autoria do Vereador Fabão da Habitação. Não 

houve discussão, foi à votação. Projeto Indicativo aprovado por onze votos 

favoráveis. Não havendo nada mais a tratar, encerrou-se esta Sessão, a 

próxima será regimental. Acordada a fidelidade desta lavratura, procedida 

pelo Núcleo de Taquigrafia, encaminhe-se à deliberação Plenária em 

Sessão Ordinária. Aprovada, após citada deliberação, inserir-se-á nos 

Anais desta Egrégia Casa, assinada pelos Senhores: Presidente, Primeiro-

Secretário da Mesa Diretora, bem como por este Taquígrafo Parlamentar.  
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Palácio “Judith Leão Castello Ribeiro”. Sala das Sessões “Flodoaldo Borges 

Miguel”. Em quarta-feira, dia vinte e cinco, mês de novembro, ano dois mil 

e vinte.    

 

 

RODRIGO MÁRCIO CALDEIRA 

Presidente 

  

 

ROBERTO FERREIRA DA SILVA  

Primeiro-Secretário 

 

 
ELAINE GONÇALVES DE SOUZA 
    Taquígrafa Parlamentar 


